



CINE J. A. Bayona y Pablo Berger, en la carrera de los Oscar

P27

PATRIMONIO Expolio y destrucción de una iglesia románica del siglo XII

P29



Puigdemont y los CDR, blindados ante los cargos por terrorismo

El Gobierno y los independentistas acuerdan retoques en la ley

X. HERMIDA / J. CASQUEIRO, Madrid

El Gobierno ha accedido a introducir otro cambio en la ley de amnistía con el objetivo de blindar al máximo a los activistas y al ex-presidente Carles Puigdemont de las acusaciones de terrorismo. El texto aprobado ayer en la Comisión de Justicia del Congreso establece que los acusados de terrorismo quedarán exculpados siempre que no hayan tenido "intención directa" de provocar "violaciones graves de los derechos humanos".

El Gobierno, que había dicho que solo aceptaría retoques técnicos, acabó asumiendo un cambio de calado, con el que espera asegurarse de que pase el filtro del Tribunal Constitucional. El Ejecutivo subraya que quedan excluidos los delitos de terrorismo con graves daños, al contrario de lo que querían los independentistas. La proposición inicial excluía de la amnistía a los condenados por terrorismo en sentencia firme, lo que generaba dudas entre los juristas. En la negociación pesaron las actuaciones de distintos jueces que acusan de terrorismo no solo a 12 activistas de los Comités de Defensa de la República (CDR) por sabotajes y disturbios callejeros, sino al propio Puigdemont y a la secretaria general de ERC, Marta Rovira. **PÁGINAS 14 A 16**

Madrid acogerá un gran premio de fórmula 1 durante 10 años

J. J. MARTÍNEZ / O. PUIGDEMONT
Madrid

Madrid volverá a acoger un gran premio de fórmula 1 a partir de 2026, confirmó ayer el presidente de la competición, Stefano Domenicali. Han pasado 45 años desde que el certamen se celebró en el Jarama. El acuerdo garantiza para Madrid el gran premio durante una década, y al menos el primer año coexistirá con el de Montmeló (Barcelona). **PÁGINA 31**

Israel rechaza a Borrell como interlocutor de la UE

La diplomacia israelí asegura que el alto cargo europeo, que promueve un plan para Oriente Próximo, está "del lado palestino"

SILVIA AYUSO, Bruselas
La diplomacia de Israel considera que Josep Borrell, el alto representante para Política Exterior y de Seguridad de la UE, no es un interlocutor válido en el conflicto de Oriente Próximo porque "se ha

situado en el lado palestino", según fuentes oficiales. El Gobierno de Benjamín Netanyahu no acepta el plan de 12 puntos presentado por Borrell el lunes, que plantea una conferencia "preparatoria" de paz, negociaciones en paralelo

con las partes y la solución de los dos Estados en Israel y Palestina. La diplomacia israelí dice que "no considerará su plan de paz como fiable" y buscará la colaboración con la UE "a través de otros interlocutores". **PÁGINAS 2 A 4**



RUSIA GOLPEA A LOS UCRANIOS CON NUEVAS TÁCTICAS. Las tropas de Putin bombardearon ayer tres ciudades de Ucrania con 41 cohetes que combinaban misiles de crucero y balísticos desde distintos puntos para burlar las defensas aéreas del país. El ataque causó ocho muertos y más de 70 heridos. En la imagen, los sanitarios atienden a un residente herido en Járkov. / SOFIA GATILOVA (REUTERS) **PÁGINA 6**

Sigue la conversación

EL PAÍS ya está en WhatsApp.



ÚNETE AL CANAL



EL PAÍS

Una madre relata la precariedad de su retención: sin cama, sin higiene, sin luz

Pedir asilo y dormir en el suelo de Barajas

MARÍA MARTÍN, Madrid
Una mujer colombiana de 27 años, madre de dos hijos, solicitó asilo en el aeropuerto de Madrid-Barajas, una fórmula reconocida en la ley. Durante 16 días no tuvo champú ni cepillo de dientes. Se podía duchar, para volverse a poner la misma ropa. Ella y los niños durmieron la primera sema-

na en el suelo, y otros 10 días apretados en una única cama. "No vimos ni el sol ni la noche", recuerda. Entre el 1 de diciembre y el 15 de enero hubo 847 peticiones de asilo en el aeródromo. El hacinamiento se ha convertido en un problema para Interior, un síntoma del abismo al que se asoma el sistema de asilo español. **PÁGINA 19**